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▲ゲンジボタルの幼虫

▲カワニナ

ホタルは卵や幼虫
のころから光って
いるんだって！ ホタルの光は「言葉」

と同じ。ラブコール
も光でするよ！

平成11年にホタルが飛ぶのを見つけ
て感動したのが設立のきっかけ。平成
12年から清谷川の清掃や草刈り、ホタ
ルやカワニナの調査を行っています。

せせらぎの会（藤七原）
会長　金田脩さん

Ｑ．活動をしてみて変わったことは？
Ａ．川がずいぶんきれいになりまし
た。農薬を控えるなど地域の皆さんが
全面的に協力してくれたおかげです。
上流の石灰質の岩石は、酸性の川の
水を中和しているのですよ。残念なの
は、ペットボトル
のごみが増え
たこと。
ホタル観
賞 の と
き はマ
ナーを
守ってく
ださいね。

平成元年からゲンジボタルとカワニ
ナの人工飼育、自然発生を手がけてい
ます。今では２０００匹ものホタルの
乱舞が見られるまでになりました。

ホタルの飼育活動に取り組む
伊藤三也さん

Ｑ．活動していて嬉しかったことは？
Ａ．ホタル観賞に来た人からの「わぁ、
きれい！」の歓声が最高の誉

ほ

め言葉。
本当にやっていて良かったと思いま
す。川も、地域の人々の努力できれい
になり、手を入れずに済む場所もあ
ります。これはす
ごいこと。一
人一人の川
を守る気
持 ち が
あれば、
ホタル
は減りま
せん。

免々田川のホタルを守る会
代表  宮川直樹さん

平成14年から、当時の清田小と福江
小の児童とその保護者で活動を開始。
免々田川の清掃やホタル観察会、川遊
びなどを行っています。

Ｑ．活動を通して伝えたいことは？
Ａ．
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